
NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

501
成長期の子（１６才
以上）への補助につ
いて

中学生までの医療費、３人目以降の給食費など充実し
てきましたが、本当にお金がかかるのはその後です。
他市では収入制限のゆるい給付の高校生むけの補助が
あります。大和は人数も収入も制限が厳しいままで
す。大学生がいたら市役所の職員は家族手当みたいな
ものも一定額あるはずです。何か考えてほしいです。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

高校生への支援制度につきましては、ご提案にあります大和市奨学金制
度のほか、高等学校等就学支援金（国補助）、私立高等学校等の学費補
助（県補助）、県高校生等奨学給付金（国公立）などがあります。詳し
くは、在学する学校へお問い合わせください。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の
確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業
です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果
などを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

道路を整備する際には、歩行者の安全を第一に、道路の構造基準や、近
隣家屋の出入り、皆様のご意見等を参考に、整備を進めてまいります。

街づくり推進課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

良好な音響、良好な観覧環境を重視した設計としており、火災予防条例
や建築基準条例の基準を満たす範囲内であることから、対応する必要は
ないと考えます。

505 自転車置場について

通勤、通学用、買物用、手前を買物用に
大和駅北側にある商業施設の前は買物用にして、通
勤、通学、長く止める人に札を貼り、何日も同じよう
なら撤去した方が良い、と思います。今現在紙を貼っ
て歩いても意味がない。紙のむだと思います。考えて
下さい。２度めです。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

周辺店舗への自転車移動の依頼や各種対策を行ってきましたが、更なる
対策が必要なことから現在は放置自転車の撤去回数を増やし警告を強化
しているところです。今後も引き続き対策を検討してまいります。

502
南林間の街並の美化
推進計画について

（＊）移住当時の住所表示は「高座郡大和村字下鶴間
南林間都市○○番地」でした。

私が南林間＊）に住むようになってから７０年が過ぎま
した。当時の南林間はとても閑静な所で、戦前から鉄
道事業者の手で田園調布のような‟高級住宅地”を目指
して造成が行なれていましたが戦争のため中止となり
ました。戦後、人口は増加の一途を辿り、村が町に、
町が市となりました。しかし、その間、都市整備のマ
スタープランが無いまゝに住宅が乱立。その結果、景
観を害う電柱が乱立し、道路は継ぎ接ぎだら
け・・・。ぜひ１０～２０年計画で①電柱の徹去②街
路樹の整備を進めていただきたいと願います。せめて
根岸通あたりから一歩、一歩ずつ。

※街づくり総務課にも情報提供しています。

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

504 シリウスについて

１１月３０日に芸術文化ホールで開催されたコンサー
トに行きました。メインホールはとても立派で感心し
ましたが、５６列ほどある座席に真中に一本縦に通路
があるのみで出入りに不便を感じました。又何かあっ
た時避難するのに大変と感じました。今さらおそいで
しょうか。

文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、文化振興課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特定の店舗の誘致にはむずかしい面もありますが、商店会のイメージ
アップを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。いた
だいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

「道の駅」は、ドライバーの休憩施設として利用されるだけでなく、地
域の魅力づくりや市の情報発信などにも貢献する施設であると捉えてい
ます。しかしながら、本市が都市部に立地していることを踏まえます
と、用地の確保や整備に要する費用など、様々な課題が想定されること
から、現時点において実現は難しいものと判断しております。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ゆとりの森では日陰を確保するため樹木を植栽していますが、生長する
までには、もう暫く時間がかかります。特にテニスコート周辺は、南側
が未整備なこともあり、日陰が少ないのが現状です。
園内では、日陰対策として、現在、屋根付きベンチやパラソル付の野外
卓を設置したり、パーゴラによしずを掛けたりしております。テニス
コート周辺についても、指定管理者と相互に協力して、対応を検討して
まいります。

507 歩道の整備について

一度、市の職員が大和駅南側のアスロードの始まる、
スクランブル交差点辺りの東西南北の歩道を歩いてみ
るとよい。でこぼこしていたり斜めになっていたり、
平行感覚の鈍くなった老人や乳母車、車椅子など弱者
には難儀な歩く道。不親切な道。昔のまま放置された
道ですよ。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

提案をいただきました道路につきましては県管理の道路となっていま
す。県の厚木事務所東部センターへ提案内容を伝えます。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

げんきっこ広場の利用にあたっては、利用者が子育て世帯などに特定さ
れることから、利用する市民と利用しない市民との間に不均衡が生じな
ようにするという考え方を市は持っており、施設利用者には公共サービ
スの対価として利用料金をいただいております。施設の利用料金の引き
下げ等のご意見については、市として施設の運営に係る経費等を勘案し
ながら、今後の施設運営の参考とさせて頂きます。

508
シリウス子ども広場
について

先日、子ども広場に行ってまいりました。
子どもがとっても喜び、又行きたいと言っておりまし
たが、親子で５００円、かかり、何度も行くには経済
的に負担になってしまいます。もう少し、安くなる
か、無料にはならないでしょうか？

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

506
覇気のない大和市に
一言

私は横浜から１０年前に転居してきましたが、大和市
の元気のなさに失望しています。大和駅周辺には大型
店がなく集客能力はゼロです。横浜に有るような大き
な市場を作る（横浜橋、弘明寺、松原など）ことで大
和市以外からの集客が望めます。又神奈川県にほとん
どない道の駅を作ることで（大型の）多くの人を集め
ることが可能です。→藤沢街道ぞいに‟道の駅やまと”
を考えませんか？
他にお願いですが、厚木基地脇のスポーツ公園と子供
の公園ですが、陽かげや木かげが皆無です。晴天時に
は子供（まごを）つれていけません。又夏に水遊びが
出来る池もありません。企画がおそまつです。もっと
木を植えましょう。お願いです。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、シルバー世代を無料にする等の
サービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心
して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定し
ておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、
現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くださ
い。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

①花壇や植栽帯につきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道
の土地利用状況を十分に考慮し、検討してまいります。また、現時点で
屋根の設置の予定はありません。道路照明灯につきましては基準に基づ
き適切に設置を行っております。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

②特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージアッ
プを図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。いただい
たご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

街路樹につきましては、文化創造拠点シリウス完成による交通量増を鑑
み、通行の支障とならないよう移植いたしました。ベンチや植栽につき
ましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利用状況を十分
に考慮し、検討してまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園の美化推進等におきましては、日頃より多くのボランティアの皆様
にご協力いただき感謝いたしております。また、こうした取り組みには
ボランティアの皆様のご協力を得ることが不可欠であると認識しており
ます。今後もこうしたボランティアの皆様に対しましては、機会を捉え
謝意を伝えてまいります。

509
無料バスの提案につ
いて

「のろっと」など小型バスを市内に運行させている
が、シルバーを無料にする（７０才以上）など東京都
の例を参考にして。公園に使いもしない運動機具を設
置して健康都市などといって金の無駄使いをしない
で、老人が外に出ていく足として効果を発揮している
例をよく勉強して下さい。

※高齢福祉課、みどり公園課にも情報提供しています。

512
つきみ野中学生のボ
ランティア

中学生の下鶴間神の木公園内の落葉あつめ、清掃に感
心、尊敬します。
１２月１５日，（木）１３時前後、ブルーの体操着、
手袋で、褒め、称賛してやれば、今後の人生に、思い
出と、人格形成にプラスし、真っ直ぐに大人になる。

※指導室にも情報提供しています。

510
駅からシリウス迄の
屋根付通路設定につ
いて

①大和市の中心地大和駅頭からの「シリウス」への行
程で雨天の際でも屋根付通路で花壇又は樹木地帯を
作って美しい公園風に再現して頂きたいです。尚夜間
への対策も考へて頂きたい
②やまと公園を他に転用出来れば最高です。集客のた
めに飲食店街として新鮮且格安な有名店を招致し、そ
の他水産物（魚）野菜、果物等店ポも併設することを
希望します。

※みどり公園課にも情報提供しています。

511 無題

提案ではないのですが
シリウスへ行くプロムナード、どうして木を伐採した
のですか。
花壇もきれいで冬になるとライトアップもきれいでし
た。
ベンチもなくなり、としよりの憩い場所でした。
ただ通路を広くしたのですか。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応
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平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

513
マンション管理につ
いて

大和市内の中古マンションには物件の修繕積立がうま
く行っていないのか１５年後に修繕費が大きく赤字に
なる見積もりになっている物件があります。都内には
修繕費も取り壊しの費用も払えず廃墟化しているマン
ションがあるようです。定住にあたって非常に不安の
ある要素なので、マンション管理について市独自の
ルールを設けたり、啓蒙を行って欲しいです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

マンション管理については、区分所有者がいることから市独自のルール
を設けることは困難です。

514 図書館

これまで図書館をよく使用させていただいておりまし
た。
子供がいつも楽しみにしていました。
しかしシリウスになってから、一度しかいけておりま
せん。
とてもきれいで蔵書は多いのですが、駐車場が高すぎ
ます。子連れだと１時間はかかってしまうのに、有料
だと図書館として気軽に利用ができません。これまで
の図書館のほうが図書館の意味がありました。
子供を抱えて多くの絵本を借りて歩き、自転車では行
けません。
図書館利用者について、最低１時間は無料券を出して
いただきたいです。
また、エレベーターや階段がそのまま設置されている
ことは、小さい子連れは目を離せず不安ではないで
しょうか。
子供蔵書のフロアは、出入り口をしめるなどもう少し
安全性に配慮したほうがいいのでは、と思いました。
返却カウンターが４階だけというのもとても不便で
す。誰もが通過する1階や各階に設けていただきたい
です。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウス内の駐車場は、大和駅に大変近く、施設利用者以
外の車が多数駐車してしまう恐れがあるため、駐車スペースや近隣駐車
場との料金バランス、さらには維持管理費用の面から、料金を設定させ
ていただいておりますので、ご了承ください。
また、エレベーターや階段への安全性につきましては、現時点での対応
は難しいですが、今後の運営の参考とさせていただきます。
なお平成２９年２月８日から、シリウス１階のスターバックス入口に設
置されている図書返却ポストに開館時間中もご返却いただけるようにな
りましたのでご利用ください。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、免許を自主返納された方に対して
のサービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安
心して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定
しておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くだ
さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

生活環境保全課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦げの
被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するものではな
く、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫煙場所も移設
等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつからないのが現状
です。

515 免許自主返納しよう
免許自主返納した人はコミュニティーバスを無料にす
る。

※道路安全対策課にも情報提供しています。

516 無題

小田急線中央林間駅と田園都市線中央林間駅の間にあ
る喫煙所の煙が通路に毎日流れてきて喘息持ちなので
辛いです
息を止めて早足で通り抜けています
煙が通路に流れてこないようにして欲しいです

※健康づくり推進課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

周辺環境を配慮しながら道路の適切な維持管理に努めてまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、犬のふんの放置を禁止していま
す。狂犬病集団予防注射時など、飼い主の方へチラシ配布を行うなど機
会をとらえて啓発活動に努めています。今後も犬のふんの放置がなくな
るよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(8)市の所管ではない
もの

野良猫への餌やり・ペットの放し飼いなど、動物の適正飼養の啓発など
につきましては、動物愛護法により、神奈川県の所管となります。市と
しましては、引き続き、県に協力してまいります。ご相談を希望される
場合には、神奈川県厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１
－２９４８）にご連絡ください。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

周辺環境を配慮しながら道路の適切な維持管理に努めてまいります。

健康づくり推進
課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

本市がん検診は、検査にかかる費用の概ね７～９割を市が負担しており
ます。また、子宮頸がんやマンモグラフィ・視触診併用の乳がん検診に
つきましては、毎年対象となる方へ無料クーポン券をお配りしていま
す。検診によりがんやがん以外の疾患が早期に発見されることにより、
適切な治療をお受けいただくことができますので、長期的な健康管理を
視野に入れ、がん検診の受診をご検討ください。

※高齢福祉課、政策総務課にも情報提供しています。

518 大和駅周辺について

プロムナード、特に草柳小方向、商業施設の周辺道路
は犬のふんがよく落ちていて汚い。小さい子どももい
るのに見た目も衛生上も最悪。近くにきれいな施設(シ
リウス)もできたのに残念。ふんを放置する人に厳罰を
与えたり何とかならないか。近所に猫に餌をあげて外
飼いしてる人もいて猫のふん害もある。飼いきれない
人は飼わないようにできないか。

また駅周辺が道路も狭く、ごちゃごちゃ汚い。折角二
路線乗り入れてるのに相模大野のようになって欲し
い。

519 がん検診について

がん検診の費用が高いため、無償化とはいかなくても
減額して欲しい。自己負担数千円にもなります。周り
のママさん達も高いと言っていて、只だったりもっと
安ければ受けたいと言っています。横浜市は婦人科の
がん検診は無料?とも聞きます。参考にして欲しいで
す。
検診率が上がれば予防に繋がり、保険料の抑制にもな
りますし、この先高齢になっても働き続ける事ができ
るのではと思います。６０代を高齢者と言わない都市
大和に相応しい政策になると思います。
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520 スピーカーの音
たまにスピーカーを通じて市からのお知らせ等放送が
あるが、音が割れて何を言っているか分からない。た
だの騒音なので放送を止めたらいいと思う。

危機管理課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

市では、風水害など災害時の避難情報や、緊急地震速報、弾道ミサイル
情報などの緊急を要する情報を市民にお伝えするために、防災行政無線
を整備しています。
しかし、防災行政無線はその日の天候や風向き等で聞こえづらい場合が
あります。また市内に難聴区域があることは把握していますが、すべて
の難聴区域の解消は困難なため、フリーダイヤルの自動音声応答装置
（０１２０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭや
まと、やまとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしています
のでご活用ください。

521
所得制限を無くして
欲しい

小児医療の所得制限ギリギリ位の年収なのですが、子
供二人が病弱でよく病院にかかり、入院もあり小児医
療証が頂けないとかなりの負担になると予想します。
仕事をセーブしていくしかないのでしょうか。所得制
限を無くして欲しいです。また、児童手当についても
所得制限を無くし、出産や育児への弾みをつけさせて
頂きたい。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受け
られないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。市の財源
には限りがありますので、それを効果的に活用し制度を安定的・継続的
に実施していくためにも、１歳以上のお子さんについては所得制限を設
けております。
また、国の統一的な制度である児童手当につきましては、制度の趣旨に
則り、受給者の所得制限を設けております。
なお、持病があるお子さんについては、小児慢性特定疾病医療費助成制
度など、ほかの医療費助成制度の対象となる場合もあります。ご不明な
点はこども総務課へお問い合わせください。

522
所得制限を無くして
欲しい

小児医療の所得制限ギリギリ位の年収なのですが、子
供二人が病弱でよく病院にかかり、入院もあり小児医
療証が頂けないとかなりの負担になると予想します。
仕事をセーブしていくしかないのでしょうか。所得制
限を無くして欲しいです。児童手当についても制限を
無くし、出産、育児へ弾みをつけさせて頂きたいで
す。

こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

小児医療費助成制度は、子どもたちが必要な医療を経済的な理由で受け
られないことが無いようにとの考えに基づき実施しています。市の財源
には限りがありますので、それを効果的に活用し制度を安定的・継続的
に実施していくためにも、１歳以上のお子さんについては所得制限を設
けております。
また、国の統一的な制度である児童手当につきましては、制度の趣旨に
則り、受給者の所得制限を設けております。
なお、持病があるお子さんについては、小児慢性特定疾病医療費助成制
度など、ほかの医療費助成制度の対象となる場合もあります。ご不明な
点はこども総務課へお問い合わせください。
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
しかしながら、公共交通間の乗り継ぎ等に関しては、今後、考慮してい
かなければならない課題であると捉えておりますので、今後の検討の際
の参考にさせていただきます。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

登下校時においては、教職員やPTA、地域の方々が通学路のポイントに
立ち、児童生徒の安全面に十分配慮して対応しています。
教育委員会では、通学路に面している住居や事業所などにこども１１０
番の家の表示板を掲示してもらい、児童生徒の登下校時における安全確
保と防犯体制の確立を目指す事業を実施しています。

街づくり総務課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、駅・
病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者の方々の外出機会を創出す
る目的で運行しております。

ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

利用者から様々なご意見をいただいたことを受けて、市と指定管理者で
協議のうえ、平成２８年１２月２７日から、げんきっこ広場の３歳未満
弟妹児の入場について、指定管理者が安全であると判断できる場合には
入場可能となりました。ただし、安全な施設運営のため、３歳未満のお
子さまにつきましては、原則として保護者等がおんぶやだっこを してい
ただいたうえで入場して頂き、３歳未満のお子さまの遊具のご利用はご
遠慮いただくこととなっております。

523 のろっとが不便

下鶴間に住んで、月２～３回位（旧学習センター）現
在はシリウスに行く用があります。駅まで自転車で行
き、電車乗り変え大和　とかのろっとで乗り変えたり
で良い時間がなく困っています。
公共施設（シリウス等）乗り変えなしで行けたらとい
つも思っています。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

524
中央林間小への登校
について

北大和小の学区ですが、中央林間小にも通える場所に
住んでいます。北大和小は人数が多すぎ、校庭も狭く
感じられ、中林小に行きたいとも思うのですが、通学
路に人通りが少なく、冬の夕方など帰路が心配です。
のろっと号などを中林小付近から駅方面（つきみ野
駅）へ走らせ、小学生を無料にすれば、北大和小から
中林小に行く生徒も増えると思います。

526 シリウスについて

１歳の子を持つ母親です。シリウスの子ども広場に先
日行かせて頂きました。ボールプールやすべり台など
楽しい遊具があり、子どもも楽しんでいました。汚れ
た遊具をふいてくれるのも良かったです。１つ残念な
のは有料スペースは３才からしか入れない事です。遊
具が危険なので入れないのは仕方ないのですが、平日
行った所広いスペースに１０人程しか子どもがいませ
んでした。０，１，２のスペースはぎゅうぎゅうに人
がいました。平日は、３才～小学生は幼稚園や学校に
行っている為シリウスには来れません。それより必要
なのは、０～２才の子がいると、もう１人親をつれて
いかないと入れないというのも困ります。
せっかくの素敵な広場です。すぐには難しいかもしれ
ませんが、改善してもらえたらなと思いました。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。
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街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者に伝えさせていた
だきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点でアーケードや屋根の設置の予定はありません。

528
館野鉄工所跡地を
「記念」してくださ
い

私は大和在住４０年くらいになります。厚木基地が大
和にある事を知りませんでしたが、「舘野鉄工所」の
件も当然知りませんでした。ぐう然に林間文化会館で
その大惨事のお話を所長ご本人からお聞きし一瞬にし
て普通の生活一切を失われたご不幸に強く同情し、二
度とあってはならないと思いました。新聞などで知り
ましたが、墜落現場を「慰霊できる場」として、の市
民に解放し署名運動は勿論賛成、そうなってほしい。
そうするのは市として当然するべき、と考えます。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

舘野鉄工所跡地につきましては、市民の皆さまの中にもさまざまな意見
があることを承知しておりますので、市議会での議論を注視していると
ころです。

527

大和市から鉄道会社
へぜひ案を出してみ
て下さい。電車でシ
リウスを利用する人
達をがっかりさせな
いためにも。

①大和駅改札内トイレについて。このトイレは鉄道会
社所有の物だと思いますが、今だに和式＋ヒモで流す
タイプのかなり古い物です。どこの駅でも洋式に変わ
りきれいになっているのに大和駅だけなぜでしょう
か？
②シリウス迄の道程ですが将来は、ショッピングモー
ルと一体型の海老名駅のようになったら良いと思いま
す。地主とのからみでむずかしいようなら、せめて雨
でもぬれないようなアーケート（屋根）が、ついてく
れると便利で人に優しいと思います。今回、シリウス
は大和ではない都会を思わす作りで感動しましたので
市内の人々だけでなく市外からもたくさん人が訪ずれ
るのでもっとみんなが利用しやすい場所になれば良い
かと思います。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ごみ袋の仕様につきましては、現段階では変更する考えはありません
が、市民のみなさまからのご要望として、今後参考にさせていただきま
す。また、ごみ袋の価格につきましては、他市の価格を参考にしなが
ら、実際にかかるごみ処理経費と、みんながごみを減らそうと心がける
価格をふまえたなかで設定しています。これからもごみの減量化と資源
化のために、ご協力をよろしくお願いします。

環境総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

有料指定ごみ袋は、排出者である市民にごみ処理費用の一部を負担して
いただくことで、ごみの減量、リサイクルの推進、負担の公平化などを
図ることを目的として導入しています。また、ごみ袋の価格について
は、大和市では平成２１年に２０％減額しており、現在の価格は市民の
皆さんがごみを減らそうと心がけていただける価格であると考えており
ます。

こども総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

子どもの遊びの環境として、昔に比べ室内遊びの時間が増えたことや、
空き地などの外遊びができる場所が減ったことなどが考えられます。外
遊びは、体力や運動能力の向上とともに異世代の友達や地域の人々と関
わることで社会性などが身につくという効果も期待できることから、今
後、市では、子どもの外遊びを推奨する取り組みを進めていきたいと考
えております。

みどり公園課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現在この公園は硬いボールやサッカーボールを使用することは禁止とし
ています。公園の周辺住民の方々は公園内でのボール遊びにより民地に
ボール等が入ることによるトラブルが発生し、それが度重なることで市
役所へ苦情が入ることもあります。そのために警備員を巡回させ抑制し
ている状況です。しかしこの公園は平坦で広く、ボール遊びが出来る環
境であるとも考えており、市では防球ネットの設置を検討しておりま
す。平成２９年度以降、地元自治会等とも話合いながら進めていきたい
と考えております。

530
広場、公園のネット
について

私は山王原地区に住んでいます。運動や外遊びをしな
い子どもが多いと言われていますが、遊べない環境を
作ってしまっている大人に責任があると思います。広
い場所があってもボールで遊べず、警備員を２人も広
場に置く（見はる）事が必要なのか？ギモンです。
「山王原子ども広場」のまわりにネット（ボールがこ
えないくらいの）を取りつけてほしいです。警備員に
払うくらいなら、そちらにお金を出して子どもたちに
昔のような外遊びのたのしさを体験させてください。

529
ごみ袋の値下げおよ
びサイズについて

燃えないゴミでゴミ袋を使用するとき、ケーブルなど
の小さいものだと５ℓ袋だと大きすぎる。もう少し小
さなサイズのものにするか無料になるようにしてほし
い。３０ℓ、４０ℓのゴミ袋を一番よく使うがもう少
し値段を下げてほしい。
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土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現地の状況を踏まえて、適切な剪定を行ってまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

引地台公園では年間計画をたて定期的に樹木剪定を行っております。近
年は南側・東側の高木剪定を集中的に実施いたしましたが、次年度以降
は北側の剪定を強化していく予定です。また、園地周辺にお住いの皆様
とのコミュニケーションを図りながら進めてまいりたいと考えておりま
す。

532
南部ポンプ場入り口
の前の空地の除草に
ついて

下部ポンプ場入り口の空地（公園）の除草の件、約３
０坪程の市有地が雑草が伸び附近の住民が困っていま
す。この空地にはつつじが１５本位山桃が植てありま
す。
年に２回位の除草がと思いますが、６月末頃１回だけ
清掃が有ましたが１１月頃までもう１回除草が出来ま
したらと願っています。年末までとは無理かと思いま
すが除草していただきたい。

所管外
（神奈川県所
管）

(8)市の所管ではない
もの

ご指摘の場所は神奈川県が管理しており、市から神奈川県に、いただい
たご意見をお伝えしました。

533
大和市美術展につい
て

此の度念願のシリウスが出来大和を代表するものの一
ツで誇らしく思います。例年感ずるのですが、若い人
達の応募が少ないのが残念です。先般中学生の方々の
展示を見ました。素晴らしい作品多く感動致しました
が、髙校生二十代三十代の育つ様なPRやイベントも考
慮下さい。
（皆他県なり他市に）

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市では、豊かな才能を持った若者の創造活動の一層の促進を図るた
め、「YAMATOイラストレーションデザインコンペ」やストリートダ
ンスのコンテスト「YAMATOダンスフェスティバル」を開催していま
す。今後も、これらの事業を通じて、若者の活躍の場、ステップアップ
を図ることのできる機会を提供していきたいと考えています。

534
住みやすい街（住ん
で見たい街）につい
て

他の県に行った時、目にするのが花いっぱいの街だっ
たりすると気持ちがラッキーになり、年老いた私ども
でも、元気になる気がします。見て歩く、豊かさを感
じ、健康に繋がる事、大いにあり、住んで見たい街
に、高い苗木でなくても各家庭に配る等して花沢山の
街であればなと思う。他県からも訪れる人も増えると
思う。
※花の無い地域に行くと閑散とした空気があり住みた
いとは思わない。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

街の緑を増やす（花が咲く生垣でも可）事業として、道路沿いの住宅地
に生垣の設置を希望される方に、市から助成金や苗を給付する制度（条
件有り）があります。また、庭先などにゴーヤの苗を植え育てる緑の
カーテン作り方教室を市民対象に開催しています。夏の青い空に黄色い
花と鮮やかな緑色の葉がとても良く映えます。

531 無題

私は引地台公園前に住居をかまえている者ですが、
こゝ数年街路樹の枝払いをしていない用なので枝がの
びすぎて日当りが悪くなり（日照）ました。予算の関
係もあると思いますが、宜しくお願い致します。
※それと毎日落葉の清掃をして居ります。
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535 無題

歩道を走る自転車の人に歩行者優先と言う認識を示す
標語を募集し、すぐれた作品に表彰を与えて下さい。
９０％位が歩行者がゆずっても当り前と言った顔で通
過して行きます。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現在も自転車歩行者道には、「自転車通行可」や「歩行者優先」の補助
標識が設置されております。また、歩行者や自転車利用者がお互いに譲
り合うように啓発看板も設置しておりますが、譲り合えない方もいます
ので、今後も警察と協力して粘り強く啓発活動に努めてまいります。

536
３人目以降の子ども
援助について

大和市では第３子以降の子どもの出産費用の助成や給
食費の補助があったりと、３子以降の子どもに対して
の援助があります。
子どもが３人以上になるとネックになるのは‟交通手
段”です。母親一人だと自転車に２人しか乗せられ
ず、車も維持費が低い軽自動車でも４人しか乗ること
ができません。大きい車だと自動車税が高くなり家計
の負担が上がります。３人目以上子どもがいる世帯に
重量税の助成金があれば少子化対策にもなると思いま
す。

こども総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

市では第３子以降のお子さんに関する支援制度を実施しております。ご
提案の自動車重量税については国税のため、その本人負担分について、
市が助成を行うことは難しいと考えております。

こども・青少年
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

大和市では、児童に健全な遊びを与え、その健康を増進し、または情操
を豊かにすることを目的として児童館を設置しています。児童館使用者
の範囲は、大和市児童館条例に基づいて市内に居住する６歳以上１６歳
未満の者、市内に居住する付添人のある６歳未満の者、児童の育成にか
かわる事業を行う団体等とされており、児童館を使用する際の料金はか
かりません。児童館の使用の承認に関する業務は指定管理者により行わ
れていることから、市においては、大和市児童館の使用承認が条例に基
づいて適正になされるよう、指定管理者に対し引き続き指導してまいり
ます。

537
児童館の（大人）有
料化について

市ではコミセンの有料化になりましたが私の知る、子
安児童館では子供はともかく大人の人が使っていて他
の鶴間児童館は午前中が（保育室）を使ったら有料で
す。それなら鶴間も無料にするか子安も有料にすべき
です。大人も児童館の保育室を使う時は有料化が望ま
しいと思います。

※生活あんしん課にも情報提供しています。
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土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

①ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地
利用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

②公園遊具に老朽化や破損が見受けられた場合は、補修をしたり状態に
よっては使用禁止とします。老朽化が著しい遊具や使用することが危険
と判断される遊具、または既に撤去されている遊具などに対して、新し
い遊具の設置を進めております。遊具への塗装処理は、遊具を少しでも
長く使い続けられるよう長寿命化対策として行っております。

総合政策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①本市では、健康都市の実現のため、限られた財源を効果的に活用でき
るよう真に必要な施策の展開を進めており、少子化対策など、子育てに
係る施策についても充実を図っています。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

②墓地の設置につきましては、用地の確保、墓地形態の選定、周辺環境
への影響、周辺住民からのご理解など、多くの課題がございます。本市
としましては、少子高齢化が進展するなか、検討を要する問題のひとつ
であるとの認識のもと、市民意識調査などから得られた市民ニーズの適
切な把握と分析に努め、方向性についての検討を行ってまいります。

540 公園整備について

公園にいるパトロールの方、はっきりいって必要ない
と思います。外で遊ぶ子供が減る中、公園に遊びに来
ている子にいろいろ注意したり、監視の目で見られて
いると思いっきり遊べません。周囲の迷惑を考えるな
ら、パトロールの方に支払っていく給料分を公園まわ
りの高めのフェンス等の設置に使ったほうが絶対良い
と思います。パトロールの方がいる時は遊びたくない
という子もけっこういます。（広場で野球やサッカー
ができないなら、遊べる場所を確保して下さい。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

警備については、公園利用者が安全で快適に使っていただくため、園内
での迷惑行為の防止や、周辺にお住いの方が安心して生活していただけ
るよう配置しております。現在、ボール遊びを禁止している公園が多い
中、市では子供たちが公園内でボール遊びも出来るようにするため一部
の公園において防球ネットの設置を行っております。今後も地元自治会
等とも話し合いながらこうした公園を増やし、公園内でボール遊びもで
きる環境づくりを進めてまいりたいと考えております。（ネット設置を
検討するのは、ある程度広さの確保された公園で、年間１０～１５公園
を予定しています。）

539 無題

①シルバー福祉は、これ以上いらない。将来を担う若
い人へ投資を。
②共同埋葬場（１万～１０万人分・公共）建設
③外国人の積極的な受け入れ

※国際・男女共同参画課にも情報提供しています。

538 無題

①大和駅からシリウスに向う道について。以前は気軽
に座れるベンチがありましたが、今は排除されていま
すが何故でしょうか。週に何度も子供をつれてシリウ
スに足を運ぶ中、お年寄りが冷たい路上に腰を下ろし
休憩しているのを見ました。ベンチが無いのは不便で
す。長居できるようなベンチではなくともベンチは必
要です！！
②公園に健康遊具を増やすのも良いですが、老朽化し
使えなくなっている子供の遊具のメンテナンスや増設
もお願いします。色を塗り替えただけでは満足しませ
んよ！！！
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図書・学び交流
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

平成２８年度中に、３階のエスカレーター乗場周辺と６階の市民交流ス
ペースぷらっとやまとに席を増設しました。

ほいく課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

屋内こども広場（ちびっこ広場・げんきっこ広場）の利用にあたって
は、利用対象年齢の児童が安全に楽しく遊べるような空間設計をしてお
ります。ちびっこ広場は「２歳までの乳幼児連れの親子が、幼児向けの
遊べる知育玩具や遊具を使って触れ合いながら遊べる空間」を提供する
ものです。げんきっこ広場は「３歳から小学校２年生までの児童が、親
の見守りのもとで元気いっぱい遊べる空間」を提供するもので、小学生
でも楽しめるような、より高度な知育玩具や体を使った遊びができるよ
うエアトラック（長いタイプのトランポリン）や、サイバーホイール
（子どもが中に入れるエアホイール）など、大型遊具を設置しておりま
す。よって、利用対象年齢を広場ごとに分けた理由としては①各広場
は、それぞれ、利用対象年齢の子どもの成長発達に合わせた遊具を設置
しており、利用年齢に合わせた広場を利用して頂くことにより、お子さ
まの成長発達につながると考えていること②安全性を充分に考慮した運
営を行うために、事故防止の観点から利用対象年齢の設定等をしている
ことがあげられます。なお、げんきっこ広場については、利用者から
「あなたの一言提案」と同様のご意見・ご要望を施設を管理・運営して
いる指定管理者及び市に対していただいたことを受けて、市と指定管理
者で協議のうえ、平成２８年１２月２７日から、げんきっこ広場の３歳
未満弟妹児の入場について、指定管理者が安全であると判断できる場合
には入場可能となりました。ただし、安全な施設運営のため、３歳未満
のお子さまにつきましては、原則として保護者等がおんぶやだっこを し
ていただいたうえで入場していただき、３歳未満のお子さまの遊具のご
利用はご遠慮いただくこととなっております。

541 無題

新図書館盛館でおめでとうさんです。
現在、利用者の数が用意された席よりも多く、利用出
来ないケースが多く、大変不便をこうむってます。利
用席の拡大をのぞみます。
新聞席は本、雑誌に占拠されてます。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

542
シリウスのげんきっ
こ広場、ちびっこ広
場

一歳と三歳の子がいます。私(母)一人が二人を連れて
シリウス３階のげんきっこ広場、ちびっこ広場で遊ば
せる事ができません。
どうにかなりませんか。
他のママも困ってます。子供の為のフロアなのにと
笑ってしまいました。
安全性が。。とかいう建前でなく理由を教えて下さ
い。なぜ分ける事を優先したのですか。最初からこん
な計画だったのですか。なぜそんな計画だったのです
か。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ポイ捨て等の防止に関する条例では、犬のふんの放置を禁止していま
す。条例では、命令に従わない場合には罰金が科される旨を規定してい
ます。今後も狂犬病集団予防接種時などで、飼い主の方へチラシ配布を
行うなど機会をとらえて啓発活動に努め、犬のふんの放置がなくなるよ
う推進してまいります。

図書・学び交流
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

図書館５階には、静かな環境で読書をしていただくための読書室をご用
意しております。また平成２８年度中に、３階のエスカレーター乗場周
辺に席を増設しましたので、ご利用ください。

545 無題

市内を通ってる（のろっと）バスについて、南部と北
部のバス代が違うのはどうしてでしょうか？北部はバ
スが小さい為、乗車出来ない時もあります。それにも
かかわらず北部は１５０円と、南部より５０円も夛く
払います。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

運賃の違いにつきましては、「やまとんＧＯ」は、これまで「のろっ
と」が運行できなかった住宅地内を３０分ごとに運行しているほか、運
行時間帯が異なることなど、より充実したサービスを提供していること
から、１５０円としています。

546
コミセン利用につい
て

コミセンの利用の予約に毎月二回（１日、１５日）に
行かなければなりません。その利用予約を月一回にし
てもらいたいです。以前は無料だったのに現在は有料
になりました。皆健康の為に長く続けているのでお願
いします。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

予約方法につきましては、コミュニティセンターを管理運営する管理運
営委員会と協議し、検討します。
施設使用料につきましては、受益者負担の適正化を図ることを目的に、
管理運営に係る経費の２５％を利用団体の皆様にご負担いただいており
ますので、ご理解いただきたいと存じます。

図書・学び交流
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和市立図書館の３階フロアは絵本や児童書を専門的に配架する、こど
も図書館として位置づけられており、小さなお子様連れの方も気兼ねな
くご利用いただいております。また、同３階フロアの保育室にて有料に
はなりますが、１歳から未就学児までのお子様を最大４時間までお預か
りいたしますのでこちらをご利用ください。

544
シリウスの図書館に
ついて

夕刻、図書館へ行くと学生たちの勉強場となっていて
坐わる席もない。図書館は本来図書を読む所であるの
で、学生の勉強室は別途用意すべきと考える。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

547
図書貸し出しについ
て

４歳児の母です。子供が１歳位の時、よみ聞かせの本
を選ぼうと図書館へ行ったのですが、子供が泣いてし
まってゆっくりと選ぶ事ができませんでした。まわり
の目も気になり肩身の狭い思いで図書館を出ていきま
した。子供が泣いても聞こえないスペースや、２０～
３０分の子供預りなどあると良いのではないかと思い
ます。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

543
犬のふんの放置につ
いて

プロムナード、周辺道路他は犬のふんや電線に止まっ
た鳥のふん等で汚い。
犬のふんを放置する人に対し、市で新たに罰をもうけ
られないか。摘発の方法を考えて欲しい。飼いきれな
い人は飼わないで欲しい。
市の方針、考え方の
ポスターやチラシ、看板の効果は無いように思える。
また、電線に止まった鳥のふんの対策もして欲しい。
電線や電線周りに工夫はできないか。 ※土木管理課にも情報提供しています。
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548
雨降り時の噴水につ
いて

大和駅西側のプロムナードの噴水が雨がどしゃ降りに
も拘らず、吹き上がっているのを見た時にモッタイナ
イと思った。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

噴水の水につきましては、時期を決めて運転しております。天候に合わ
せての運転は困難ですのでご了承ください。

549
資源ゴミの持ち去り
対策について

我々が市の為にと思って新聞紙を出しても持ち去られ
ています。泥棒をどうして見逃すのですか？車のナン
バー迄教えても毎回持ち去られています。収集当日あ
ちこち警備の人が立ってみるとか警察と打合せすると
か何とかして下さい。市の収入になるお金です。もう
少し真険に取り組んで下さい。泥棒を許さないという
強い決意であたって下さい。

収集業務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では、資源の持ち去り防止を目的として、市職員による早朝巡回パト
ロールを強化するなど、持ち去り行為の撲滅に努めています。また、
「大和市廃棄物の減量化、資源化、適正処理等に関する条例」の改正を
行い、罰則規定を設けて平成２３年１０月１日から施行しています。
その他、警察との持ち去り情報の共有化やパトロール巡回依頼、及び自
治会等と連携して資源の持ち去り防止対策を行っておりますので、ご理
解、ご協力の程よろしくお願いいたします。

すくすく子育て
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

①「こども発達支援シンポジウム」は、市民への啓発を目的に毎年開催
しており、今後も定期的に開催していく予定です。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

②子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、昭和３０年代より学校で
の集団接種として勧奨が行われておりましたが、予防接種の健康被害が
社会的な問題となり、法律の改正を経て平成６年より任意の予防接種と
なりました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種は、罹
ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となっております。
国の方針、目的に基づき、主に乳幼児を対象とした定期予防接種につい
ては、費用負担をいただいておりませんが、任意の予防接種については
現在のところ費用助成を行っておりません。
何卒、ご理解をお願いいたします。

550
支援の必要な子ども
たちのための取り組
みについて

①先日、つきみ野にある映画館で開催された「こども
発達支援シンポジウム」に参加でき、とてもよかった
です。「いじめ」のない社会実現のためにも、教職員
だけでなく、大和市内の保ゴ者（欲を言えば全市民）
にも定期的に「みんな違ってあたりまえ」の精神を啓
発するセミナーなどを企画していただきたいです。
②インフルエンザ予防接種を無料化してもらいたいで
す。（小学生以下の子どもだけでも）。毎年、１人あ
たり１回４０００円×２回は、かなり家計を圧迫しま
す。よろしくご検討ください。
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ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

屋内こども広場では、施設内における安全確保と楽しく使用しやすい施
設内容とするため、現在の利用年齢の設定をしておりますが、今回いた
だきましたご提案の他、様々なご意見を市民の皆さまからいただいてい
ることから、総合的に勘案し、検討してまいりたいと思います。また、
おもちゃの寄付に関するご意見につきましては、市として今後も子育て
支援施策に取り組むにあたり、参考にさせていただきたいと考えており
ます。

こども・青少年
課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

青少年センターのふれあいルームは、乳幼児から高校生以上までの幅広
い年代の青少年が利用できます。小さなお子様の安全面から、絵本や積
み木等最低限のおもちゃの設置となっております。

生活環境保全課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

路上喫煙の防止に関する条例では、たばこの火による火傷や焼き焦げの
被害や迷惑を防止する目的としており、喫煙自体を否定するものではな
く、所定の喫煙場所における喫煙を可能としています。喫煙場所も移設
等の検討は行っていますが、なかなか移設場所がみつからないのが現状
です。
また、喫煙場所を囲む等につきましても、施設等の設置の費用を要する
ことや維持管理に様々な課題があることから現時点では難しいと考えて
います。

健康づくり推進
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き続き
たばこの害や環境について啓発活動を実施してまいります。

学校教育課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

従来から実施している通学区域の弾力的運用を継続するほか、学区の見
直しや施設の整備等、総合的に考える必要があると認識しております。
今後については、学校規模や通学範囲等に関する市立小中学校規模適正
化基本方針に基づいて個々の学校規模の適正化や施設整備等を図り、児
童の学習環境を整えてまいります。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

553
中央林間駅の喫煙場
所について

路上喫煙防止条例をつくっているのに、どうして、駅
の小田急と東急の間のところで吸うのはＯＫにしてい
るのですか？あそこを通ると、真上の受動喫煙をみ
な、うけてしまう・・・・！駅のホームだって。
せめてかこってルームにして下さい！

554
次世代の育成につい
て

この度、大和駅前に立派なホールができました。しか
し、足元を見れば、小学校の教育環境が全く整ってい
ないです。多くの大型マンションがたち、市民が流入
してきているのに、小、中学校のハード面、ソフト面
どちらも追いついていない印象を受けます。このよう
な内容の意見は大和市教育委員会へ丸投げではなく、
マンション建設、学校新設等、横のつながりを大切に
して、将来設計頂きたいです。 ※街づくり計画課、文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

551 子育て支援について

子育て中の保護者達は居場所を求めていると思いま
す。年に就園前の子を持つ人達。シリウスができたこ
とは嬉しいけれど、混んでいて、１才をすぎると動き
も活発で迷惑をかけるかとためらう人も。青少年セン
ターの保育室などもう少しだけおもちゃがあれば行く
人は多くなると思う。限られた予算を使うのは難しい
ので家庭で不用になったおもちゃの寄付をつのっては
どうか？寄付してくれた方にのろっとの無料券など配
れば、駅から遠い支援センターなどにも行こうと考え
る人もいると思う。園開放の保育園も手作りのおも
ちゃでがんばっている。保育園にも配ることができる
と良いと思う。
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555
大人の信号無視（徒
歩及び自転車）につ
いて

・大和市の大人の信号無視の多さに毎日不安に感じて
います。小学生等が見ていてもあたりまえに渡ってて
事故になってなくとも不安です。駅に近い所はとくに
ひどいです。大人の取締まり必要です。（南林間はと
くにひどい）
※大和市の自転車には、全べてにミラー装着していく
とりくみをしていただきたいです。（自転車は車両で
す。ミラーがない事が運転技術を悪くします。ミ
ラー・目視、車線変更）

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号無視などの取り締まりは、警察が所管しておりますので、大和警察
署へ要望いたします。また、全自転車へのミラー装着については、道路
車両運送法の中にミラーの装着義務はありません。このようなことか
ら、ただちに、ミラー装着の取り組みに着手することはできません。今
後、社会情勢や他市の状況を見極めながら研究したいと考えています。

557
落ち葉の処理につい
て

公園等の落ち葉が集められゴミになっているのはもっ
たいないと思う。そのままにしていれば樹本の栄養に
なるものをわざわざ捨てるなんて。公園なら今すぐに
でも出来ると思うのでお願いします。か、業者が集め
てるのでしょうか？

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

公園の清掃や樹木剪定において発生した枝葉につきましては、一部の公
園では、腐葉土を作り公園内の花壇の肥料や土壌改良として再利用して
おります。また、剪定枝についても専門の処理業者に処理を委託し再資
源化しており、今後もエコ活動の推進に努めてまいります。

558
のろっとバスについ
て

週３，４回買物に行きす
ゆとりの森と神明橋の間に車の止る所をお願ひします
乱筆にてすみません

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見につきましても、さらなる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

559 不法投棄について

一戸建ての家ではそうないですが、アパートの集合ご
み捨て場に住民とは関係のない人が分別しないで指定
袋にも入れずに置いています。週に２回、多い時は細
かい物を何度も。←何ヶ月も続いています。なぜ関係
のない人が不法に捨てていったゴミを住民が片付け、
捨てなければいけないのでしょうか。そのままにする
とカラスが荒してゴミが散乱し、またそれを住民が片
付けるはめになっています。住民以外が捨てることが
できないよう、金網を設置できるよう、全額は無理な
ことはわかるので補助金として少しでも市から出して
もらえたら不法投棄があるたびに嫌な思いをしなくて
いいようになるのですが・・・。ご検討いただけた
ら、とても助かります。宜しくお願い致します。

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

ごみ置き場の設置などの管理は管理者・所有者に権限があります。ご提
案の補助制度について現状では対応する考えはありません。しかし、頻
繁に不法投棄があるのでパトロールを実施し、現地確認の上、市で看板
等の設置や管理者・所有者へ現状を伝え対応を依頼します。
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560
高齢者のための町づ
くり、リサイクル・
ポスターについて

母の住む東京都調布市では、ザ・リサイクルという広
報誌がでていて、子供達のリサイクル・ポスターの入
賞作品をカラーで（優秀賞だけでなく）掲載していま
す。身近にごみ減量が感じられて、楽しいです。

収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

当課では、資源とごみの分別排出を啓発するため、「家庭の資源とごみ
の分け方・出し方」という冊子を市民のみなさまにお配りしています
が、その冊子に環境ポスターコンクール最優秀賞の作品を掲載しており
ます。紙面の都合上多くの作品を掲載することはできませんが、今後冊
子を作成する上での参考にさせていただきます。

561
のりあい導入の地域
にもやまとん等の導
入

私達の地域では「のりあい」がある為、不公平にもや
まとん号が走ってません。のりあいは１部の決った人
達の利用者が多く、だれでも乗れるという大前提とは
ほど遠いのが現状です。南林間行、相模大塚行などの
やまとん号の導入を切望しております。

街づくり総務課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

「のりあい」は、地域のボランティアの方々を中心とした無償により運
行しているもので、今では年間１７，０００人以上の方が利用されてお
り、買い物や通院などにご利用いただいている、地域になくてはならな
い移動手段となっています。
「のりあい」には、添乗員が同乗するなど、コミュニティバスにはない
「のりあい」独自の特徴があり、地域のボランティアの献身的な活動と
地域の方々からの支援金により、運行できておりますので、地域の方々
にはその趣旨をご理解いただきたいと思います。
その一方で、さまざまな運行上の課題もございますので、地域の方々と
協議を重ねながら、地域の移動手段として今後も長く継続していけるよ
うな新しい運行形態について、検討してまいります。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

562
シリウスでの吸水器
の設置について

立派なホールをありがとうございました。やっと大和
にホールが出来、大変うれしく思います。飲物をわす
れて販売器もみつからずくるしい思いをしました。一
階に一つ位、吸水器があっても良いのではと思いま
す。御一考いただけたらうれしいです。

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課、街づくり推進課にも情報提供しています。
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街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、高齢者に対するサービスはござい
ませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できるよ
う、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますので、
ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割安な
回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるため、
また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運行してい
ます。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の事業目的につ
いては充足されていると考えています。

こども・青少年
課
すくすく子育て
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

公営児童クラブで採用している支援員・補助支援員には年齢制限があり
ません。児童の健全育成に熱意がある方のご応募をお待ちしています。
なお、市では地域において育児の援助を行うことを希望する方と援助を
受けることを希望する方で構成される会員相互間の援助活動を支援する
「ファミリーサポートセンター事業」を実施しています。同センターで
は育児の援助を行う支援会員を募集しておりますので、お子さんとの触
れ合いを希望されているシニアの方は会員登録をお願いいたします。

565
車、自転車のマナー
について

車のマナーの悪さにおどろきました。信号は守らな
い。歩行者を、優先しないどころか、車が優先で、以
前、自転車道を走っていたら（自転車でです。）車が
正面から来て、（横が車道なのに）どけ！！と、おこ
られました。スクールゾーンでも、細い路地でも、す
ごいスピードです。自転車も、小学生だけではなく、
大人も、免許にしてほしいくらいです。車の通らない
道を作って下さい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大人の方が模範を示せるように街頭キャンペーンや広報誌などの媒体を
利用し、広く市民へ周知しております。今後も、大和警察署と協力し粘
り強く啓発活動に努めてまいります。

564
老人と学童保育につ
いて

シニア、孫のいない方が小さな子をみる目、輝いてい
ます。空屋を利用してシニアと小学生、保育の夕方マ
マが仕事をしていて帰っこられない。そんな時シニア
の出番、昔とったきねづか。食事を作ったり子供と遊
ぶ。そんなことが出来たらいいなと思います。

※高齢福祉課にも情報提供しています。

563
高齢車、乗車代、無
料科について

この、何ヶ月かの間に高齢車による車事故の多いの
に、乗れない者も安心して歩けません。市にお願いで
す。高齢車えの乗車、無料、希望します。無料でなく
も、年経費を、負担しても良いと思います（少々な
ら）。地方でも、どんどん進んでます。大和市も、そ
ろそろお願いします。

※道路安全対策課にも情報提供しています。
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566 無電柱化について

電柱については街の景観上の問題もありますが、もっ
と切実な問題として電柱が倒れ、建造物に被害が及ん
でも東電は一切弁償しないと担当者は言っている。そ
のような危険なものは早く地中に埋設してほしい。約
５．３億円／１ｋｍかゝるとＴＶでも放映してます
が、１００％埋設された国や都市もあります。大和市
も全国に先がけて是非努力してほしいと思います。

都市施設総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

無電柱化には、多額の費用を要するとともに、管路設備等の設置空間の
確保、占用企業者の理解と協力など様々な条件を満たす必要がある事業
です。今後、駅周辺の街路事業や市街地整備事業に合わせ、費用対効果
などを踏まえて無電柱化について検討していきたいと考えております。

567
シリウスへの足の確
保について

先日、老会の方にお逢いし、シリウスへ行きたいけ
ど、歩行に不安がある為、行けないと言っておりまし
た。シリウス近くまで、ノロット等、軽バスの運行が
あれば、これから老会者が増えるので、便利に使える
のではないかと思います。（建物近くにバス停等、あ
れば、遠くからでも行きやすいと思います。）

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスが運行しておらず、公共交通が
利用しにくい地域を対象に運行しております。このようなことから、現
時点では、ご要望をいただいた文化創造拠点シリウス前にバス停を新設
することは難しいと考えておりますが、いただいたご提案につきまして
は、今後、運行ルートの見直しを検討する際の参考とさせていただきま
す。

イベント観光課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ヤマトンについては、今後市のイベントにとどまらず、できる限り市民
の皆さんの目に触れるようPRしてまいります。
ヤマトンの名称については公募により決定した経緯があることから変更
することは検討しておりません。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを
進めてまいります。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

駅ビル等への特定の店舗の誘致にはむずかしい面もありますが、駅周辺
の買い物環境を充実させ、イメージアップをはかることは必要なことと
考えています。いただいたご意見は地元商店会支援の参考にさせていた
だきます。

文化振興課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

芸術文化ホールのメインホールは、市民が良質な舞台芸術に触れる鑑賞
の場、市民の芸術文化活動のレベルアップを行う創造の場としての役割
を担っています。その双方の役割を果たすため、客席の規模について
は、出演者の表情や細かな動きが伝わり、舞台と客席の一体感が感じら
れるものとしています。

568
ヤマトンについて
知名度を上げて欲し
い。

◦市のキャラクターにしては出現率が低すぎます。私
は一度も会ったことがありません。普通に電車とか
乗ってみれば。
◦カタカナの名前が良くありません。「やまとん」
「大和ん」「大和運」「大和云」とかどうでしょう。
「大和ン」でもいいか．．．
◦基地問題が永遠の課題である大和市にとって、知名
度が上がったキャラクターで基地問題をうったえる
と、もっと国民の関心を集めるのではないでしょう
か。

569
近隣の街とくらべ見
おとりする大和につ
いて

海老名から帰ると発展してない大和さみしく二俣川も
変わりつゝある中で駅ビルで土産物を買うにも二、三
軒しか店がなく、何でも中途はんぱ。芸術劇場の大
ホールの舞台も小さく残念に想います。根本的に街お
こし、賢明なリーダーが必要とつくづく想うのです。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、街づくり推進課にも情報提供しています。
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570
引地台公園の動物に
ついて

ウサギやニワトリを飼育しているのに、中がよく見え
ないしふれあうことが出来ないのはとても残念です。
エサをやったりさわったりできると良いと思います。
他に、ハムスター、モルモット、ヤギなどもいる「ふ
れあい動物園」が大和にあったら嬉しいです。
現状は、麻溝公園、大池公園、平塚総合公園、等に
行ってふれあっています。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

中が見えづらい、またはエサやりができないことにつきましては、指を
かまれるなど来園者が怪我をしないようとの配慮から網で養生している
ためです。また、「ふれあい動物園」に関しては運営にあたり、専門飼
育員の常駐や環境を整備した飼育舎の建設が必要となることから、現状
では考えておりません。

スポーツ課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

音の原因はスタジアム内に設置されたエアコン（空調設備）の室外機に
よるものです。室外機は事務所系統（会議室・医務室など）と審判員室
系統（本部室・放送室など）と２基ございます。
大和スタジアムの職員は朝６時から６時半には出勤いたします。出勤し
た職員は、まずはじめに事務所内のエアコンの運転や、トイレ３箇所
（事務所トイレ・１塁側トイレ・３塁側トイレ）の排気運転をおこない
ます。室外機はスタジアム２階に２基設置してあり青葉公園側に向いて
おります、この間に職員はスタジアム内でグランドの整備などおこなっ
ております。その室外機運転の音のみ青葉公園側、スタジアム外周の園
路に聞こえております。

572
いちょう団地住人高
齢者の交通手段につ
いて

高座渋谷までバスが通るようになって、ちょっと助
かった部分と生活費に不担が大きく、頭痛の種にもな
りました。市立病院に通院する時は１，０００円以上
かかります。これは年金生活者にとって非常な重荷と
なります。何回も乗りかえがあるので時間もかかり、
体力的にもとても疲れて、夏や冬の季節の時は、大変
つらいものです。何とか智えをしぼってのろっとのよ
うな小型バスを通してもらえないでしょうか。通院の
人用のパスなどを作って、優先してもらう、とか、会
員制にして申し込みを集めて、パスを作って１回１５
０円位で市立病院まで行けるなどあったらいいと思い
ます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、それ
ぞれの地域の駅・病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者の方々の
外出機会を創出する目的で運行しております。
このようなことから、現時点では、ご要望をいただいた、特定の施設間
を直行するようなルートを新設することは難しいところですが、いただ
いたご提案につきましては、今後、運行ルートの見直しを検討する際の
参考とさせていただきます。

571 大和球場について

１２／１１記
毎早朝公園を歩きます。
野球場施設室内に数ヶ所、電気と暖房のような音。一
体、何をしているのでしょうか。人の気配は感じられ
ません。まれに、車一台が施設近くにあります。是
非、知りたいです。広報でお知らせ下さい。

※みどり公園課にも情報提供しています。
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573 少子化対策について

大和市は子育てをしやすいまちにしたいのかしたくな
いのかわからないです。子供が小さいうちは仕事を欲
張らず育児をした方が良いという事でしょうか。税金
は同じように払っているのに恩恵を受けられる人、子
供を預けられず離職を余儀なくされる人と分かれるの
が疑問です。出産、育児を励行するビジョンであれ
ば、たとえばほいくが必要にならなくなる年まで給付
金を出すなどすれば良いと思います。すると本当に保
育が必要な人だけ預けるようになると思うので保育園
の乱立や、作るコストもおさえられ、急場しのぎの質
の悪い保育はさけられるようになるのではと思いま
す。今のような点数制の競争のように慌てて保活をし
なくてもすむ訳です。また給付金が出る事で、出産、
育児へのはずみ、余裕をもった就活、保活ができます
し、税金の使いみちの不公平感も減るのではと思いま
す。まずは出産、育児が安心してできる事、就労を促
すのはその後でも遅くはないと思います。大和市の財
源はあると思います。

ほいく課
(8)市の所管ではない
もの

小学校就学前の子どもの教育・保育については、子ども子育て支援新制
度の下、幼稚園や保育園といった施設利用給付のほか、現金給付につい
ても児童手当などが定められており、今後どのような現金給付が必要か
ということもこの全国的な制度の枠組みで検討すべきことと考えており
ます。

574
新たな信号設置につ
いて

国道４６７を横断する信号で深見保育園、中コミセン
へ渡る横断する際、１ヶ所だけ信号がない所がありま
す。最近コンビニが２件できたり老人の横断も多くな
り危険だと思います。ぜひ、信号設置願います。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号機は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警察
署へ要望いたします。

576 防災放送について

お陰さまで防音工事が進み、多少住みやすくなり、あ
りがとうございます。が、反面、防災放送が聞こえ難
くくなりました。小生の地区では、旧区域のまゝでス
ピーカーが１ヶ所です。なにか放送しているなと戸を
開けて、はじめて解ります。内容はよく理解できませ
ん。一考していただきたいと思います。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、子局の増設で
は、すべての難聴区域の解消は困難と考えています。
市では、その対策として、、フリーダイヤルの自動音声応答装置（０１
２０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、
やまとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしていますのでご
活用ください。

577
細い道路のドブフタ
について

中央林間６丁目交差点から、市役所通りにある商業施
設横、協会、花屋前の道がきわめて細く、歩行者と自
転車が行き交い、ドブのコンクリートのフタが不安定
で危険。部分的に出っ張りや穴があり、寄けながら
通っている。コンクリートのフタ部分を舗装工事至急
お願いしたい。

土木管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

現地を確認したところ、コンクリート蓋の劣化等ございましたので、補
修を検討してまいります。
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578
学生に対する留学支
援について

大和市に住む学生に対して教育面の投資が増えたら嬉
しいです。特に留学は小学生～大学生と幅広い年齢を
対象に支援できる政策だと思います。金銭的理由で断
念する人も多いのではないでしょうか。また、大和市
の代表として目的意識を持って留学する学生を送り出
すことは、将来的に市の便益となるのではないでしょ
うか。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

国際化推進を目的とした若い世代への人材育成につきましては、友好都
市として協定を結んでいる、韓国の光明市と青少年交流事業を通して実
施しております。

図書・学び交流
課

(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

平成２８年度中に、３階のエスカレーター乗場周辺と６階の市民交流ス
ペースぷらっとやまとに席を増設しました。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

路上喫煙の防止に関する条例は、たばこの火による火傷や焼け焦げの被
害や迷惑を防止するために制定しているものです。大和駅周辺を中心と
して、指導員が巡回し、路上喫煙を防止するよう指導を行っています。
罰則の適用は、注意、指導をしても聞きいれてもらえないなどのやむを
得ない場合としています。今後も「路上喫煙をしない」をルールとして
定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

581
大和駅前の自転車に
ついて

お店でちょっと買物するのに自転車を置く所がなく、
いつも、歩くのが大変です。カードを持った男性が自
転車に紙をはり付けていますが、いたちごっこで少し
も、自転車はへりません。自転車の置場を作って、定
められた、そこに置く様にしたらどうかと思います。

道路安全対策課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

大和駅プロムナード東側に２時間無料の市営駐輪場と民間の駐輪場があ
ります。一部駐輪場は、ほぼ満車ですが、駅から少し離れた民間の駐輪
場等は、空車状況が見受けられますので自転車の適正駐輪をご検討くだ
さい。また周辺店舗への自転車移動の依頼や各種対策を行ってきました
が、更なる対策が必要なことから現在は放置自転車の撤去回数を増やし
警告を強化しているところです。今後も引き続き対策を検討してまいり
ます。

579
シリウスの図書館で
本が読めない！

先日、新しくできたシリウスの大きな図書館で本を読
もうと出向いたところ、有料席以外の席が全て埋めつ
くされていました。これでは、せっかく足を運んで
も、すぐに帰らざるを得ません。スペースはまだまだ
あるので、通路の片側に椅子を設けるなど、もっと席
数を増やして下さい。早急なご対応を期待していま
す。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

580
路上喫煙の撲滅につ
いて

平成２０年１０月に「大和市路上喫煙の防止に関する
条例」が施行されてから８年以上が経ちますが、相変
わらず大和駅周辺で平然とタバコを吸っている人が見
受けられます。『健康都市 大和』を掲げているのにし
ては、嘆かわしい限りです。これは違反者に対する指
導が徹底されていないことだと考えられ、路上喫煙に
よる迷惑な行為、並びに危険な行為の未然防止とし
て、さらなる巡回指導を強化し、路上喫煙の撲滅を切
望します。

※健康づくり推進課にも情報提供しています。
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市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

高齢福祉課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市は公共交通機関の利便性が高く、更に交通の利便性を高めるため、
また外出支援などを目的として、低額のコミュニティバスを運行してい
ます。そのため、他の自治体で行われている敬老パス等の事業目的につ
いては充足されていると考えています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対してのサービス等はござ
いませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外出できる
よう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しておりますの
で、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よりも割
安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

生活援護課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

生活保護の不正受給は、あってはならないことであり、日頃より適正な
制度運営のために調査を行うと同時に、働くことが可能な方に対して
は、就労のための支援を行っています。

学校教育課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市内公立小学校の通学距離は、国の基準の半分（２キロとしており、適
正な範囲と考えております。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

今後、公園の整備・改修工事を行う際の参考意見とさせていただきま
す。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

街路樹につきましては、文化創造拠点シリウス完成による交通量増を鑑
み、通行の支障とならないよう移植いたしました。植栽につきまして
は、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利用状況を十分に考慮
し、検討してまいります。

市民税課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

本市の市民税は地方税法に定められている税率等に基づくもので、市独
自で減税等を行うことは困難なものと認識しております。

582 無題

・髙齢者の交通機関の補助制度
・生活保護受給者のみなおし
・小学生の学区のみ直し、１年生にしては通学がなが
すぎる

583
街路樹を植えましょ
う！

大和市は、町作りがヘタです。きたなくて、胸をはっ
て自慢すら出来ません。原因は、緑が人の為に生かさ
れていません。いずみの森ですら、人工的すぎて人々
が癒され、溶け込む風景になっていません。南町田の
公園は、手を加えていない様に見え、土には足にやさ
しい木クズが敷きつめられたりし、都内の公園に見お
とりしません。新しい図書館前ですら、夏場の陽差し
から守る街路樹すらなく、ガッカリしました。市長、
世の中は温暖化による異常気象等から、子供お年寄り
だけでなく、人々を守ろうとする町作りに舵とりして
ます。マスメディアへの露出ばかりでなく、もっと胸
をはれる町作りしてくれませんか？
大和市の市民税けっこう高いですよ！
でも生かされてない？？？



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現地を確認し、通行の支障とならないよう、適切に維持管理してまいり
ます。

585
のろっとバスについ
て

いちょう団地～ゆとりの森迄、のろっとで行けるとい
いなあ～と思います。
足がわるい年よりばかりなので、春～夏又は秋頃散歩
すると運動に成る為、空気も良い為、高座渋谷から歩
いても、年とって私共は１時間、若い方は３０分歩く
そうです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスやコミュニティバスが運行して
おらず、公共交通が利用しにくい地域を対象に運行しております。この
ようなことから、現時点では、ご要望をいただいた、いちょう団地～ゆ
とりの森に新路線を運行することは難しいと考えておりますが、いただ
いたご提案につきましては、今後、運行ルートの見直しを検討する際の
参考とさせていただきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

（１）日ごろよりコミュニティバスをご利用いただきありがとうござい
ます。
本市では、快適なバス停環境整備を目的とし、乗降客数の多い鉄道駅を
中心にベンチや屋根の整備を順次進めているところであり、平成２８年
度は桜ヶ丘駅東口とゆとりの森への整備を行います。
今後も整備が可能なバス停について検討を進めてまいりますが、鉄道駅
や公園以外のバス停につきましては、狭い歩道や道路上に設置している
ものが多く、歩行者や自転車、自動車への影響を考慮する必要があるこ
とから、設置できる場所が限定されることについてご理解いただきたく
お願いいたします。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

（２）ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の
土地利用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

※道路安全対策課にも情報提供しています。

586

（１）市営バス「や
まとんＧＯ」中央林
間東口発着の右、左
廻りの停留所と
（２）大和市芸術セ
ンター前のプロム
ナードへの椅子の設
置について

（１）「やまとんＧＯ」中央林間発着の右廻りと左廻
りの運行で、私共、高齢者や歩行困難者は（最近は腰
が悪いので）本当に助かって居り、（日頃）外出でき
るのは（本当に）このバス（病院、銀行等行き）のお
かげですが、先日（待ち時間に）雪や雨が降り、（寒
さと腰痛で）椅子や屋根がほしいと思います。（公共
施設の近くの停留所のみでも有難いです。）
（２）（Ｈ２８）先日（１１/２７）（日）に「シリウ
ス」のコンサート券（韓国光明市合唱団）（無料）を
頂き、始めて、立派な新文化センターに行かせて頂
き、（施設と内容共に）感激しましたが、（銀行前か
ら玄関迄）「プロムナードの歩行」が６００歩位あ
り、帰途（ＰＭ５：４０頃）は雨も降り、プロムナー
ドの途中に、歩行者休憩用の長椅子（丈夫なもの→Ｕ
字形の「自動車禁止」の器具でも可）があるともっと
素晴らしいと思いました。

※文化創造拠点開設準備室、国際・男女共同参画課にも情報提供しています。

584
道路の自転車ゾーン
があるところについ
て

空色の自転車ゾーンを走る時、歩道に植えられている
草木が道路側に伸び茂っていて、邪魔な時がありま
す。今は冬で切りとられていますが、鶴間のライラッ
ク通りの黄花コスモスは、結構高く茂り道路側に倒れ
かかり、歩道は少しでも広くあってほしいです。街路
樹ならともかく、そのまわりなど余計なものは植えた
り、つねに管理するとか気をつけてほしいものです。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．５０１～６００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和駅周辺は本市の中心市街地であり、本市の街づくりの方針を示した
「大和市都市計画マスタープラン」において、にぎわいの拠点として位
置づけられております。
駅東側地域については、昨年、再開発事業等により文化創造拠点シリウ
ス内に、やまと芸術文化ホール、大和市立図書館、大和市生涯学習セン
ター等の施設が完成しました。
当該施設の整備を契機に、新たなにぎわいの場としての期待が高まり、
民間事業者等によるまちづくりも進むものと考えています。
今後、中心拠点にふさわしいまちづくりを進めるため、地域の方々の意
見を踏まえながら、必要に応じ鉄道事業者等との協議・調整を図ってま
いります。

イベント観光課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

現時点では廃止する予定はありません。

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

①市は主に皆様の税金で公共の福祉の事業を行っており、市内保育園の
空きを増やすためとしても市職員専用の保育園を開所することは、公共
の福祉の範囲とは言えず対応することは考えておりません。

(5)一言提案以前から
対応しているもの

②職員の仕事と子育て等との両立を図り、ワークライフバランスの推進
を行うことを目的として、市幹部職員が昨年５月に「イクボス宣言」を
行ったところですが、男性職員の育休取得についても積極的に推進して
います。職員の育休取得の状況につきましては、男女の内訳も含めて、
大和市人財課ホームページ（人事行政の運営等の状況の公表等のペー
ジ）などで公表しているところですが、今後もＰＲの方法については検
討してまいります。

587
大和駅周辺の開発に
ついて

相鉄・小田急の交差駅の利点１００％生かす
（１）大和駅ビルの大型商業ビルへの建て替へ
投資しなければ、パイは増えない（市の援助）
乗りかえ客を大和駅から降させることを真剣に考える
対策チームを市へ立ちあげる。（誰でも考える事）
（２）駅周辺の骨董市の廃止
市長の決断のみ

588
女性が活躍できる大
和市について

①市役所内に市職員用の保育所を開設する。
→市内の保育所を利用している職員の分、空きが出
る。
②男性職員の育休取得率を上げる。
→年単位での取得を促す。母親が社会復帰しやすい家
庭環境をつくる。取得していることを市民へ広く周知
することで、男性市民の意識へ訴える。

人財課

※国際・男女共同参画課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）
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589 無題

高座渋谷～ゆとりの森迄、直通ののろっとバスがあれ
ばいいと思っています。帰りは歩いても孫と一緒に散
歩に行きますが、遠い為、往復だと時間がかかります
ので・・・

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市のコミュニティバスは、市民の方々の主に日中の移動手段や、駅・
病院・公共施設・商業施設等を結び、高齢者の方々の外出機会を創出す
る目的で運行しております。
このようなことから、現時点では、ご要望をいただいた、特定の施設間
を直行するようなルートを新設することは難しいところですが、いただ
いたご提案につきましては、今後、運行ルートの見直しを検討する際の
参考とさせていただきます。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

生後間もないお子様につきましては、保護者の見守りの中での養育が必
要であると考えることから、本市におきましては「親子で集うことので
きる場」作りに取り組んでおります。現在、生後間もないお子様の保育
は実施しておりませんが、今後の子育て支援施策の参考にさせていただ
きたいと考えます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

行政改革推進課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

職員数の適正化にあたりましては、各部門の業務量の動向を把握し、業
務量に応じた職員の適正配置に努めています。
今後も、簡素で効率的、効果的な体制をもって、良質な行政サービスの
提供を維持向上させていくため、職員数の適性化を推進してまいりま
す。

591 無題
大和駅よりシリウスの間に長椅子を設置して下さい。
一息きつかいなとしんどい。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

592 無題 市の耺員をもう少しへらしたらと思います。

※人財課にも情報提供しています。

590
子育てママのための
運動施設について

女性は、出産すると生活が一変します。産褥期間の
一ヶ月以降は、体力を戻すためにも運動が必要です
が、そんな場所が全くありません。これまでのように
ジムに通いたくても、子供がいると通えません。
公の機関、例えば青少年スポーツセンターなどで、０
才からの保育を可能にしてもらえば、子育て中でもジ
ムも水泳も可能になります。
運動不足でストレスを抱えるママ達に、ぜひ早急な対
応を期待します！！ ※スポーツ課にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）
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593
市民の声を反映させ
る

市の政策で実施した案件は
納税者が１００人いて１００人が満足するものは難し
いと思います。
保育園も同じように税金を払っているのに、受かる
人、落ちる人と勝手に明暗を分けられてしまい落ちた
人は損するだけで救済がない。落ちた人は救済案が欲
しいと不公平に感じているでしょう。
実施案件により素人の私や知り合いがみても、１００
人いたら１０人位の満足しか得られないのでは、と思
う物に税金が投入されているものもいくつかありま
す。
納税者が１００人いたらせめて７０～８０人が良いと
思う内容に税金が使われると良いと思います。例えば
無作為で１００人選び、案件毎に電話や街頭でアン
ケートをとる、実施して欲しい物事について実際に要
望を聞きそれから実施に移るなど、やはり納税者の生
の声を聞いてから税金を投入するべきだと思います。
作って、税金を投入してしまってからでは遅いと思い
ます。
市長と話す機会や、市役所に目安箱的な意見を募集す
るものはあるでしょうが、受け身ではなく市から納税
者へのアクションが欲しいと思います。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

広聴事業でいただいたご意見については、すべて関係する課にお伝え
し、市政運営の参考としております。実現したご提案は、広報やまと等
で紹介に努めており、今後も市民の皆様にお伝えするよう努めてまいり
ます。

594
一言提案検討結果に
ついて

一言提案に対し、市のHP上に検討の結果を載せて頂い
ているのは大変有り難いのですが、「市の方針、考え
方」の欄がコピペが多く、おざなりで悲しくなりま
す。
「だってその通りでしょ、仕方ない」というのが市の
担当の正直な気持ちでしょうが余りにも心がないよう
な気がします。
提案を募り、集まってきた小さいですか納税者が上げ
た声ですので、木で鼻をくくるような返事ではなく、
もう少し真摯な対応にして欲しいと思います。
特に厚木基地の事や、大和駅周りの開発、保育園に纏
わる提案、お金、子育ての給付金に対する提案などは
特に諦めムードが漂っているように感じます。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

この度いただいたご意見は、市の全ての部門に回付し、ご提案に対する
「市の方針・考え方」をわかりやすくお伝えできる表現となるよう努め
てまいります。

595 CD ショップ
大和駅周辺にもっとCD ショップを増やして欲しいで
す。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

特定の店舗の誘致には難しい面もありますが、商店会のイメージアップ
を図ることは地域の活性化のために必要なことと考えます。いただいた
ご意見は地元商店会支援の参考にさせていただきます。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）
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スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大会を開催するためには、安全確保のため交通規制をかけることが必要
不可欠ですが、大和市では狭い道路が多く、迂回路が設定しづらいな
ど、幅広く規制をかけることが難しい場所となっており、現在の交通環
境では開催は困難であると考えております。
マラソンとは違い、チームでのリレー方式にはなりますが、大和スポー
ツセンターを発着点とし、その周辺地域を周回する「大和市駅伝競走大
会」を年明けに開催しております。

健康づくり推進
課

(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

マラソン大会の実施につきましては、競技性及び嗜好性が強く反映され
るものであって、一般的な健康づくりには馴染まないことから、スポー
ツの振興普及施策として検討されるものと考えます。

文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの地下に設けている駐輪場は、高校生以下は無
料、それ以外の利用者は３時間まで無料としています。本駐輪場は、大
和駅に近く、施設利用者以外の方が多数駐車してしまう恐れがあるた
め、現在のところ、無料時間の変更等のご要望にお応えすることは難し
いと捉えています。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

598 大和駅前の自転車

駐輪している自転車の撤去もしくはポールを立てるな
どして自転車をおけないようにして欲しい。身勝手な
駐輪によりベビーカーなどのすれ違いに支障が出てま
す。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

周辺店舗への自転車移動の依頼や各種対策を行ってきましたが、更なる
対策が必要なことから現在は放置自転車の撤去回数を増やし警告を強化
しているところです。今後も引き続き対策を検討してまいります。

596
ヤマトンマラソン大
会

「健康都市やまと」なんですから、こどもから高齢者
まで参加できる、マラソン大会で盛り上がりたいで
す。市外の参加者も大歓迎。走れない方は、ウォーキ
ングでもOK。障がいのある方も参加して欲しいで
す。

※イベント観光課にも情報提供しています。

597 住みやすい街に

新しい図書館に自転車で行きました。駐輪場は無料の
はずが有料でした。こんなに余裕あるのに有料と
は・・どこかに無料駐輪場があるかな？　館内はムダ
に広い感じでした。建築の設計者は、ゆったりした雰
囲気を目指したのかな。本が各階に散らばってる感じ
で、見て回るに疲れます。案内の女性に書架案内図
（死語に近い）なるものを拝見しましたが、これが文
字がつぶれており、この上なく見難い。管理者はなに
をしてるのだろうか。
今どき書籍はネット通販で１円や１０円でいくらでも
入手できる。（送料で利益）図書館にきてお金払う気
がしない。駅からも遠いし、自転車はせめて１２時間
無料開放すべき。市民の場所だしゆっくり過ごした
い。それ以上経過したら５時間１００円とし２日経っ
たら撤去して転売すればよし。
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すくすく子育て
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

放課後等デイサービスの支給日数は、週１回までと限定されるものでは
なく、一人ひとりの子どもの障がいの程度や特性、その子どもを支える
家庭状況などを考慮して作成される支援計画に基づき、必要な日数を決
定しております。今後も障がいのある子どもが学校や社会でより安心し
て暮らせるよう支援してまいります。

こども総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ひとり親家庭の方への支援につきましては、児童扶養手当の支給や医療
費・家賃助成等の経済的支援のほか、就業に結び付く教育訓練や資格取
得のための技術訓練に対し給付金を支給するなど、それぞれの世帯の状
況に応じた支援に努めています。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見につきましても、さらなる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

599
働いている親、子供
に対しての支援につ
いて

私の子供は自閉症スペクトラム広汎性発達障がいと診
断されました。今、現時点では放課後デイサービスな
どがあるそうですが、週１回のみの利用と聞きまし
た。将来生きていくために、今から、いろいろなこと
を身に付けて欲しいと親ながら思っています。デイの
利用も週２回までOKとか、色々な事業にも参加した
いと思っているので、子供のための支援をもっと充実
させて頂きたく思っています。高齢者が増え続け、子
供の将来がとても不安です。
私も働いている身ですが、小学校に上がったら送り迎
えしながら働きに行くつもりです。母子家庭にも「い
い」支援をして下さい。私は大和市が大好きなので、
この街に住み続けたいと思っています。大和市は子供
に対してやさしい市なので住み心地が良いです。公園
も沢山ありますし...もっと発展させて下さい！！期待
しています。
あと、「のろっと」もっと利用しやすいようにして下
さい。今住んでいるところに止まりませんし、停留所
すらないので...

※みどり公園課にも情報提供しています。


